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说到崔永元近来在忙什么，他连呼

“特别忙，这些年感觉是我一辈子最忙的

时候。”他一直在做口述历史，明后年要完

成节目的数据化，光这块现金投入就要

3500万以上。此外，他还拍电视剧，要做

口述历史采访规划、《我的抗战》第二部。

这几年主持人的身份已经淡化了不

少，他称这叫做“顺坡下”，“有个台阶大家

说不喜欢你了，节目不爱看了，趁着这个

机会赶紧下来得了。因为自己喜欢的事

也干不完。”戏称“可以下来了”的他在微

博上公布了《崔永元公益基金》的账号，

“是乡村教师培训和口述历史，非物质文

化遗产保护这两项，网友一共捐了900万

左右，我们现在把每一笔捐款都公布出

来。我觉得挺感动的，我觉得这就是成

功，真的。你说你发一个微博那么多人就

来给你捐钱，这就叫成功是吧。”

2010十大亏损国产片曝光
近日，某知名商业网站制作了2010年中国电影市场亏损电影榜单，其中陶虹主演的《米香》、张瑜的复出之作《庐山恋2010》都

在亏损榜单前十位，此外，名导王小帅的《日照重庆》也没能幸免，投资2000多万，但国内票房仅300万元。

主持人身份淡化了

“顺坡下”的崔永元
要做的事还很多

日前，崔永元带着他的新版《小崔说事》在央视录制了2011年开年四期

节目，本报记者受邀，现场观看了《黎明前的暗战》和《冯小刚团队》、《亚丁湾

护航舰队的官兵》三期节目的录制。节目录制后的崔永元在采访中表示，已

经淡化了主持人身份的他还有很多自己喜欢的事情要做。 记者 吴笑文

崔永元跟冯小刚最早聚在一起时是

1997年，当时他们俩非常熟悉，后来有了一

些冲突，两人的友谊便“搁浅”了。时隔多

年，两人又坐在了一起，坦诚地聊电影。说

起这段往事，崔永元认为正是二人选择了

“淡化”的方式，才让这段友谊得以延续，“有

些问题不是那么容易解决的时候，可以把它

放在一边，时间长了，年龄大了，那个时候慢

慢再解决也还来得及。”

六年前，崔永元曾爆料央视一主持人在

采访完某艺术家后，骂其“这傻*今天挺配合

的”，这句话当时被认为是影射朱军。崔永

元说，“当年我并没有意识到给他造成了多

大的伤害，直到上个月我在看《南方人物周

刊》访朱军的时候才发现，我是晚上两点多

钟看完报道，然后三点多钟发了微博向他道

歉。我觉得应该第一时间去把它解决。这

才像一个成熟的人做的事。”

“问题不容易解决时，就把它放一边”

邀请大家来观看录制节目，是崔永元试

探节目效果的方式，然而他却谦逊地称“我一

点感觉都找不着”，因为他喜欢坐下来好好谈

的方式，但有领导让他耍起来闹起来玩起来，

这样节目节奏快，收视率才能高。但崔永元

坚称，“那样的方式像我这快50岁的心脏根本

受不了。”不过崔永元也建议启用新的形式，

“但是别太看重这些形式和噱头，对于谈话节

目来说，内容是节目的命脉。谈的不好，再花

哨也没用，而且可能让人看不起。”

“谈话内容才是节目命脉”

“发个微博就有人捐款就是成功”


